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教育周刊
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在今年的高考中， 湖南考生小斌的考

试分数为文科445分，这个分数比本科三批

(B)高出了2分。眼看着本科三批的录取工作

即将开始，小斌和家人很为难。该交一笔不

菲的学费去“三本”学校获取一张文凭，还

是在高职专科学校选个就业广的专业呢？

误区：三本、高职志愿容易被忽视

小斌的问题并非个案， 记者近日走访

调查时发现， 许多成绩达到本科三批录取

线的考生，都在为“读高职还是选‘三本’”

而纠结。长沙市七中的考生家长胡女士说：

“读‘三本’可以拿本科文凭，但学费很贵，

且就业不一定好。 读高职吧， 又有点不甘

心。”

除了纠结于选“三本”还是“高职”学

校， 不少考生和家长对于本科三批和高职

(高专)的志愿填报相对重视不够。湖南农业

大学东方科技学院院长邹冬生认为， 这是

一个误区，对于本科三批和高职(高专)这个

分数段的学生来讲， 填好志愿同样会有所

作为。他的看法是，一个好的高考志愿既要

立足个人的长远发展，又要切合实际，从这

个角度讲，三本也能报出好的志愿。

目前，本科三批和高职(高专)院校千差

万别， 既包括省内外本科中外合作办学院

校， 也包括省内外独立学院、 民办本科院

校，还有一些省内少数民族预科招生院校，

各校的最后录取分数相差较远。因此，全面

了解这个批次院校的信息、 录取政策十分

必要。

建议：选择要因人而异

至于究竟该如何选择， 我国著名高考

志愿填报指导专家郭建民老师表示， 选择

“三本”院校，还是“高职”学校这个问题没有

绝对答案，适合自己的才是最好的，关键要

看个人发展定位。

他分析说， 从学校人才培养的角度出

发，本科教育更倾向于综合能力的培养，是

一种通识教育；

高职高专是为国

家培养高级工程

技术人才， 正所

谓“术业有专

攻”，倾向于应用

型人才培养。

从个人发展

的角度出发，选

择本科院校能够在毕业后，更有利于直接进

入更高层次的学习；高职高专则需要两到三

年的社会工作经验，才能取得报考研究生的

资格。

从自身学习状况而言，如果学习能力较

强，相信自己能够在大学奋起直追，在自己

喜欢的专业方面能有所长，三本是不错的选

择；当然，有的同学相信自己有能力通过“专

升本”这道高门槛，先学技术，再丰富理论，

也是一个不错的选择。

■记者 黄京 实习生 唐宇婕 贺桂芳

本报7月25日讯 如何降低留

学风险、 留学成本， 怎样学到真本

事、避免成为尴尬的“海待”，是不少

希望留学的学生和家长正在考虑的

事情。根据学生的需求，今年北京航

空航天大学将与美国克莱姆森大学

和旧金山州立大学等美国名校合

作， 在HND项目的基础上， 开办

“2+2”课程。

选择这个项目的学生， 除了学

习原有HND课程外， 每年每个专业

还将增加3至4门课程， 国内三年学

习结束后， 学生可以通过学分转换

的方式直接入读美国名校的大学三

年级。 北航HND项目中心主任赵伟

介绍，美国留学的费用相对较高，四

年本科教育， 保守估计支出也要达

到120万元人民币左右。 通过“2+2”

课程的学习， 学生不仅可以提前接

触专业知识、顺利过渡，而且与直接

赴美读本科相比， 至少可以省下50

万元人民币的留学费用。

■记者 黄京 通讯员 许晓书

读三本还是选高职？真纠结

定向就业创新举，职业院校破坚冰

———湖北银河信息技术学院教学副院长张书立访谈录

网址：www.netsos.com.cn

电话：0731-82761003

��������近年来，职业教育已成为我国

教育领域的一支新生力量。 职业教

育中，IT 类的学校就占了半壁江

山，伴随着高等教育的发展，学生

由过去对接受教育的机会追求转

变为对高等教育质量的追求，这是

高校扩招，高等教育大众化后公众

关注焦点的自然转变。 而高校不断

扩招，教学资源相对短缺，生源质

量下降，导致教育质量事实上的下

滑，必然导致公众对教育质量关注

和担忧。

湖北是教育的大省，院校林立，

各大高校多不胜数，因此，可供学子

选择的院校可谓多如牛毛， 但为何

每年高考之后， 仍有大量学子宁愿

放弃所谓的统招大学， 义无反顾选

择银河学院呢？ 笔者采访了湖北银

河信息技术学院教学副院长张书

立，给大家揭开这个正义“黑客”学

府的神秘面纱。

笔者：“银河学院网盾工程被

湖北考生私底下称为是网络安全

人才的摇篮，向来以神秘著称。 更

是号称中国正义“黑客”学府。 张院

长能给我们简单介绍一下学校的

特色吗？ ”

张院长： 银河学院 1994 年创

立，十几年来，潜心致力于 IT 专业

领域的教学与研究工作。在华中地

区如湖北、河南、江西等地考生中

可谓家喻户晓。多年来坚持开放办

学，以培养“实用型、工程化”的 IT

高薪准职业人为己任。我院的网盾

工程是我国唯一一个针对企业级

网络安全的培养项目，是与华中农

业大学、江汉大学、中南大学和江

西科技师范学院等合作办学的，文

凭国家承认。

作为职业教育， 除开前瞻性的

专业设置意外， 银河学院的一个最

大特色就是注重学员动手能力和实

践能力的培养。 因为现在社会学历

是敲门砖，技能才是点金石。 而且，

我们做的很大一部分工作是把这种

理念落到实处。

笔者：“听说湖北省 IT教育学院

有数十家之多，可谓竞争激烈，在这

个环境下， 银河学院是如何持续领

先，蓬勃发展的呢？ 据说银河学院是

湖北 IT教育的 NO.1吧！ ”

张院长：（笑）不敢当，教育以人

为本，现在很多的职业教育院校，偏

离了这个根本。 我觉得，从某种意义

上来说， 教育就是帮助学员追求梦

想、实现梦想的过程。 银河学院始终

坚持帮助学生做最好的自己的教育

理念， 率先将 ISO 质量管理体系引

入到教学研究与管理中， 同时还把

成功学、职素教育植入到课程体系。

切实加强教学管理， 全力打造高素

质的师资队伍。 加强与企业的联系

和合作， 按照社会需求和企业标准

培养人才。

对外，银河学院的办学质量和

信誉得到了社会各界的认可，2010

年、2011 年连续两年蝉联武汉市教

育培训类最佳教育质量奖。 对内，

狠抓教学质量的直接成果是银河

学院学员满意度的提升和学员就

业率的不断提高。 创建至今，银河

学院为各行各业培养了数万名优

秀的 IT 人才，如今，这些精英们已

遍布微软、思科、华为、中兴、中国

电信、中国移动等国内外数千家名

企之中，成为企业的栋梁之材！ 很

多从湖北、河南、江西、湖南等大山

里走出去的学员如今也在沿海知

名企业就业。

笔者：“听说银河学院之所以能

够一直保持很高的就业率， 是因为

一种企业定向的培养模式， 这种模

式有什么创新的地方？ ”

张院长：银河学院网盾工程在行

业内创新性的提出了校企合作、定

向培养的模式。截止 2011年，与银河

学院签订企业定向培养协议的大中

型企业达到了 516 家。 银河学院企

业定向培养班标志着校企实现了深

度合作，企业提前介入人才培养，不

仅给学校提供设备、 实习实训的机

会， 也使学生有更加明确的学习方

向和奋斗目标，提高学生专业能力，

为将来就业和人生发展做好充分的

准备。 也为企业自身发展提供和储

备了人力资源。 这是一种三赢的模

式，学生能够成人成才，也是我们做

教育的根本。

据了解，校企合作制度不仅使得

银河学院学生的就业率始终保持在

97%以上，更为重要的是，学生能够

在学校里就完成企业的实习期，一

踏上工作岗位就能很快地独立完成

工作，并且拥有较好的发展空间，大

大地提高了就业质量。

开篇语

从今天开始，本报将在每周二推出《教育周刊》，开辟“求学”、“留学”、“培训”、“求职”、“招聘”等

专栏，为您解读最热点的教育话题，帮您找到最权威的培训机构，选一个最适合的国家留学，猎一位

最有才的得力干将，推荐一个最满意的就业岗位。周刊热线电话：0731—84329123、13874916926。

“国内留学”美国名校，可省50万元

相关链接

三本录取时间表

7月27日至29日 一志愿录退、统计汇总 7

月30日 公布缺额学校 考生上网填报征

集志愿，办理确认手续

7月31日12:00前 市(州)上报征集志愿数

据 8月1日-2日上午12:00�征集志愿录退

■漫画/王珏


